

En busca de la excelencia

Vida Universitaria

Cambiando paradigmas

La Universidad busca promover instituciones responsables con el ambiente

Para salvar el planeta no es necesario ser un superhéroe y mucho menos, ser voluntario en otro país. Cada uno puede y debe convertirse en multiplicador de esta tarea: todos como inquilinos de esta gran casa—nuestro planeta—tenemos la responsabilidad de hacer algo aquí y ahora. La URL, consciente de esta necesidad plantea un campo de acción desde sí misma, al convertirse en una institución pionera que conviva en armonía con el ambiente.

Para llevar a cabo este proyecto el Departamento de Responsabilidad Social Universitaria (RSU), convocó a un grupo de colaboradores landivarianos a formar parte del mismo, liderados por un Comité Técnico que se compone de profesionales que conocen el tema.

Desde el inicio de este año se han realizado una serie de actividades que permiten echar andar el plan. Una de ellas fue la Semana de la Responsabilidad Social Universitaria que se llevó a cabo del 18 al 23 de enero, tiempo en el que se dio a conocer a la comunidad landivariana las metas alcanzadas, así como algunas acciones concretas para este nuevo año. Además, se hizo entrega de la *Política y Manual de Incorporación de la RSU* para la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, lo que constituye una herramienta específica e innovadora en apoyo a la formación

integral y vinculación con la sociedad de los egresados de esta casa de estudios superiores.

Un compromiso institucional

En su Plan Estratégico Institucional, la Universidad Rafael Landívar declara su firme convicción de contribuir a forjar relaciones más armónicas entre la sociedad y la naturaleza, para lo cual impulsa acciones a diferentes niveles y escala. Apegado a este propósito y la determinación de predicar con el ejemplo, la Universidad, a través del Departamento de Responsabilidad Social Universitaria de la Vicerrectoría de Integración Universitaria y con el acompañamiento técnico del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (IARNA), impulsa la iniciativa denominada “Campus Sustentable”, cuyo plan central es impulsar gradualmente un modelo de gestión socio ambiental que garantice mejores niveles de convivencia entre la comunidad universitaria y el entorno natural de los Campus y Sedes Regionales. Los impulsores de este proyecto esperan una participación entusiasta de estudiantes, catedráticos y personal administrativo para alcanzar sus metas de manera plena, y que el Campus se constituya en un espacio de gestión socio ambiental ejemplar para la sociedad guatemalteca. J.A.M.I.



Responsabilidad Social Universitaria

Objetivos de este programa en el Campus Central de la URL

- Armonizar las relaciones entre la naturaleza y los componentes sociales.
- Proteger y mejorar sus componentes naturales.
- Eliminar o al menos reducir el impacto negativo de la comunidad universitaria en los componentes naturales del Campus y su entorno inmediato.
- Mejorar los niveles de gestión institucional a favor de los componentes naturales.
- Brindar un ejemplo de gestión ambiental replicable y adaptable a las realidades de los otros Campus y Sedes de la URL.



Fotografía: José Adán Morales